Vpe: Vpe pág: Vpe portada:

Fecha

\$0 \$0 Difusión: Ocupación:

6.500 87,25%



Casco histórico de Talca es un campo minado

Claudio Aguilar Bulnes

Se ha tornado difícil caminar por las veredas del centro de la capital regional. El mal estado pone en riesgo la integridad de los transeúntes e impide el libre desplazamiento de las personas en situación de discapacidad

onsultados transeúntes que utilizan las veredas del casco histórico de Talca sobre el estado de éstas. la respuesta fue unánime: están en malas condiciones. Otros más osados llegaron a afirmar que el centro de la ciudad está abandonado.

Lo cierto es que existe un gran deterioro que hace difícil el caminar por ellas, lo que es peor pone en serio riesgo de sufrir un accidente con tanto desnivel que se provoca por el cemento roto e incluso la falta de éste.

Los más preocupados son los adultos mayores, quienes a diario deben desplazarse por lugares que aseguran son una trampa. Pastelones levantados hasta en 15 centímetros, hoyos similares, alcantarillas sin tapas o en malas condiciones, son algunas de las situaciones que se viven a diario. Lo peor de todo es que impiden el libre desplazamiento de las personas sin y con discapacidad.

Eiemplos de mal estado hay varios, como lo que ocurre en calle 4 Oriente entre 2 sur y 1 Norte, para qué decir de calle 3 Oriente entre 1 y 2 Norte. La Lista continúa con calle 11 Oriente entre 1 sur y 1 Norte, 2 poniente entre 1 norte con avenida Diagonal Isidoro

Esta realidad no es desconocida por el municipio, organismo responsable de velar por que las veredas estén en buenas condiciones. ¿Qué dice la municipalidad al respecto? El propio alcalde respondió a esta pregunta señalando que "ha sido prioritario la reparación de veredas en diferentes puntos de la capital maulina y en este periodo, el concejo municipal aprobó ya 1.500 millones de pesos para partir trabajando en el casco histórico".

El alcalde Díaz explicó que se han establecido polígonos para realizar intervenciones en mejoramiento, reemplazo y reparación de veredas destacando sectores como la Avenida 2 Sur, 11 Oriente, Alameda y 6 Poniente. Obras



Este es el deplorable estado de la vereda en calle 7 Oriente, entre 2 y 3 Norte, justo afuera de una casa de reposo, haciendo casi imposible el traslado en silla de ruedas de los adultos mayores.

que serán trabajadas junto a la Cámara de Comercio de la ciudad y con el concejo municipal para presentarles el proyecto que esperan pueda ser ejecutado en el segundo semestre del presente año con recursos propios, adelantando que de manera paralela están desarrollando proyectos complementarios para ser postulados a fondos del Gobierno Regional.

Fernando Jiménez presidente de la Cámara de Comercio de Talca aseguró que han sostenido encuentros con el alcalde Díaz para enfrentar el deterioro que presenta el casco histórico de la ciudad. Agregó que "vamos a colaborar en el sentido que cada comerciante -frente a su local- pueda hacer el aporte que la municipalidad solicite. Hay un compromiso con el alcalde, tienen un proyecto aprobado del orden de los 1.600 millones de pesos para invertirlo en mejoramiento dentro de la ciudad de Talca (casco histórico) porque no es posible que la historia se vaya perdiendo por que nadie hace inversiones".

Mario Torres presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Talca advierte que en algunos sectores de la zona céntrica de la ciudad el mal estado de las veredas representa un peligro para la integridad física de las personas, especialmente de los adultos mayores, de quienes ha recibido recla-

El dirigente social sostiene que "es

una queia constante de los habitantes de Talca que están muy malas las veredas a pesar que en algunos sectores se han repuesto y han puesto baldosas nuevas y se ve muy bonito, pero hay sectores desmejorados con un evidente peligro para el tránsito de las

Torres reconoce y valora la propuesta del municipio de generar un proyecto de mejoramiento de las veredas de algunos sectores del centro de la ciudad y con recursos propios que advierte podrían ser utilizados en otras materias, pero ante la necesidad actual asume que es un bien mayor y que aportará al bienestar de toda la ciu-